

APERTURA DEL CURSO 2003-2004 EN LA REAL ACADEMIA

JOAQUÍN CRIADO COSTA
DIRECTOR DE LA ACADEMIA

Dignísimas autoridades:

Ilmo. Sr. Subdelegado del Gobierno, D. Javier de Torre Mandri.

Excmo. Sr. Vicerrector de Gestión y Recursos de la Universidad de Córdoba, D. José Roldán Cañas, en representación del Excmo. Sr. Rector Magnífico.

Ilmo. Sr. Teniente de Alcalde Delegado de Cultura del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, D. Luis Rodríguez García, en representación de la Excma. Sra. Alcaldesa.

Excmo. Sr. General D. José Manuel Mollá Ayuso, Jefe de la BRIMZ “Guzmán el Bueno” X y Comandante Militar de Córdoba.

Sr. Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, D. Antonio Hurtado Zurera.

Ilmo. Sr. Delegado de Defensa, D. Francisco Aguilar Rivera.

Ilmo. Sr. Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba, D. Rafael Daza Pichardo.

Ilmo. Sr. Comisario Jefe del Cuerpo Nacional de Policía de Córdoba, D. Federico Cabello de Alba Hernández.

Ilmo. Sr. Jefe de la Unidad de Policía Adscrita a la Junta de Andalucía en Córdoba, D. Domingo Suárez Suárez.

Ilma. Sra. Decana de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Córdoba, D^a. Julia Angulo Romero.

Excmo. Sr. General de Brigada de la Guardia Civil D. Miguel Sánchez Sánchez.
Ilustre Cuerpo Académico.

Señoras y señores:

La Profesora Porro Herrera, como Secretaria de esta Academia, ha hecho alarde de concisión al exponer resumidamente en la Memoria que ha leído las actividades de un curso, el 2002-2003, densísimo de ellas, lo que ha llevado a decir a un medio de comunicación que ha sido el curso más fructífero de los casi doscientos de la historia de la Corporación por la cantidad, variedad, novedad y calidad de las actividades llevadas a cabo en los últimos doce meses, en línea con lo que se viene haciendo desde el curso 2000-2001.

El trabajo coordinado de los Académicos y la convicción generalizada de que los resultados de ese trabajo deben tener como destinataria a la sociedad, ha abierto una línea de interacción con esta última y ha roto residuales torres de marfil.

La sociedad, la empresa privada y las instituciones públicas, con buen criterio sin duda, reconocen cada vez más la labor de la Academia, razón quizá por la que le han

aumentado las subvenciones, le ha concedido la Medalla de Oro de la Ciudad el Excmo. Ayuntamiento de Córdoba y le ha dedicado la XVI Noche Flamenca, testimoniada en un artístico guadamecí, ese senado de la cultura popular que es la Federación de Peñas Cordobesas.

Pero no sigamos en la fácil línea de saborear reconocimientos y galardones y afrontemos todos el curso 2003-2004 con sus importantes retos:

- Concluir en los próximos meses las actividades conmemorativas del 550 aniversario del nacimiento de D. Gonzalo Fernández de Córdoba “El Gran Capitán” y del quinto centenario de las batallas de Ceriñola y Garellano, actos organizados conjuntamente por la Cátedra “Gran Capitán” del Ayuntamiento de Montilla (Córdoba), el Ministerio de Defensa, el Ayuntamiento de Córdoba, la Diputación Provincial, la Junta de Andalucía, la Universidad de Córdoba, CAJASUR y esta Real Academia.
- Conmemorar el XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978 con un amplio programa de actos –dos exposiciones (fotográfica y bibliográfica), un ciclo de catorce conferencias (a cargo de D. Felipe González Márquez, D. Manuel Chaves González, D. Nicolás Sartorius, D^a. Pilar del Castillo, D. Javier Tusell, D. Santiago Carrillo, D. Javier Rupérez, D. Federico Durán López, D. Rafael Escuredo, D. José Barrionuevo, D. José Peña González, D. Fernando Savater, D. Paul Preston y D. Rodolfo Martín Villa), cuatro proyecciones cinematográficas, cinco mesas redondas, tres aulas monográficas y varias presentaciones de libros –organizados por la Universidad de Córdoba y esta Real Academia, patrocinados por la Fundación Grupo PRASA, la Junta de Andalucía, el Excmo. Ayuntamiento de Córdoba y la Diputación Provincial y con la colaboración del Consejo Social de la Universidad de Córdoba, de la Fílmoteca de Andalucía, de la Guardia Civil, de la Subdelegación del Gobierno (Cuerpo Nacional de Policía) y del Cuerpo de Policía Autónoma de la Junta de Andalucía. La Academia pondrá a disposición del programa medios humanos y económicos y sus propias instalaciones. Serán Comisarios de los actos el Excmo. Sr. D. Manuel Torres Aguilar (Vicerrector de Estudiantes de la Universidad de Córdoba) y el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia).
- Ciclo “Los martes poéticos de la Academia” y otros ciclos científicos, humanísticos, artísticos, etc.
- Presentación de libros los miércoles.
- I Jornada de la Real Academia en Nueva Carteya (Córdoba) y otras Jornadas.
- Sesiones necrológicas en honor de Numerarios fallecidos.
- Lectura de discursos de ingreso de nuevos Numerarios.
- Sesión monográfica sobre advocaciones marianas cordobesas.
- Sesión monográfica dedicada a la Inmaculada Concepción, con la colaboración de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba.
- Conciertos y actuaciones musicales.
- Visitas institucionales a lugares de interés.
- Celebración del Día Mundial del Teatro.
- Celebración del Día de Góngora.
- Sesiones ordinarias de los jueves.
- Publicaciones, de la Real Academia, con la colaboración de la Secretaría General de Universidades e Investigación (Consejería de Educación y Ciencia), de la Secretaría de Estado de Educación y Universidades (Ministerio de Educación, Cultura y Deporte), de la Diputación Provincial, del Excmo. Ayuntamiento de

Córdoba, de CAJASUR, de la Fundación PRASA y de la Universidad de Córdoba: edición facsímil de “La Neapolisea” (preparada por la Dra. Porro Herrera), libro “Córdoba, el Gran Capitán y su época”, libro-homenaje a D. Antonio Domínguez Ortiz (estos dos últimos preparados por la Sección de Ciencias Históricas), libro “Momentos y figuras cordobesas” del Dr. Cuenca Toribio, libro sobre Luis de Góngora (preparado por el Instituto de Estudios Gongorinos), varios números del “Boletín”, “Anuario” de la Real Academia, etc.

- Preparación a largo y medio plazo del segundo centenario de la Academia (para el año 2010).
- Consecución de la Capitalidad Cultural Europea para Córdoba en el año 2016.
- Obras de restauración y ampliación de la sede de la Academia: licencia de obras y medios económicos.

La Academia debe afrontar estos retos con espíritu de trabajo y de superación, con fe en los frutos de la obra bien hecha, que en palabras de Eugenio D’Ors importa más que el hacerla.

Muchas gracias a todos ustedes por su asistencia y su atención.

En nombre de S.M. el Rey D. Juan Carlos I declaro abierto el curso 2003-2004 en la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, que es el 194º de su historia.